

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Uti. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXII. NUM. 5101 DE LA NOCHE. MADRID. MARTES 14 DE NOVIEMBRE DE 1871. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

MENSAGERIAS MARITIMAS. — Vapores-correos franceses.—Saldrán de Marsella para MANILA los días 26 de noviembre y 10 de diciembre. Se expenden los billetes, agencia J. Debuc, Alcalá, 31.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los decretos, de que ya hemos dado cuenta, trasladando a D. Pedro Borrajo de la Bandera, presidente de sala electo de la audiencia de Pamplona, a igual plaza de Albacete; y a D. Hermenegildo Gorria, presidente de sala de Albacete, a la que de a el anterior en Pamplona.

Tres nuevos decretos de indultos aparecen hoy en el periódico oficial. Uno a favor de Juan Francisco y Vicente Huertas y Asensio, confinado el primero en el presidio de Sevilla y el segundo en el de Toledo, y sentenciados por la audiencia de Albacete en causa sobre homicidio de Manuel Andarías, el primero, como autor, en la pena de ocho años y un día de prisión mayor; y el segundo, como cómplice, en la de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional; otro indultando del resto de la pena que están sufriendo a D. José Conde Maroto y D. Manuel Antonio Caños, sentenciados por la audiencia de Granada a 17 meses de prisión correccional y multa de 200 escudos cada uno, en causa sobre falsificación de documentos oficiales; y otro rebajando cuatro años de los doce de reclusión que actualmente sufren en el presidio de Valladolid, en causa sobre homicidio, a José Puyol y Bardají y Antonio Sancho Prats.

El 14 de diciembre próximo se verificará en la dirección general de Correos y telegrafos la subasta para la adquisición de 50000 rollos de papel-cinta para atender al servicio telegráfico durante el curso del año económico de 1871 a 1872.

En el territorio de la audiencia de Valencia se ha de proveer por oposición, con arreglo al decreto de 5 de enero de 1869 y a la ley de 18 de junio de 1870, la notaría vacante en Viver, partido judicial del mismo nombre; y en el de la audiencia de Zaragoza, las notarias de

Azuara, Calcaena, Muel, La Almolda, Pancrudo y Sena, partidos judiciales respectivamente de Belchite, Borja, La Almonia, Pina, Montalban y Sariñena.

El día 30 del actual tendrá efecto ante la junta económica del departamento marítimo de Cádiz el suministro de 3773 toneladas métricas de carbon de piedra, necesarias en el mismo durante tres meses.

La temperatura máxima de Madrid fué ayer de 15.2 grados, y la mínima de 2.5.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

El 1.º del actual tomó posesion del gobierno civil de Oviedo D. Pedro Masía, que ha sido presidente de la junta provincial de primera enseñanza de la provincia de Tarragona, en cuyo cargo ha prestado distinguidos servicios a este ramo. Uno de sus primeros cuidados ha sido enterarse del estado de esa institución y del de pagos de las atenciones del personal y material de las escuelas.

El ilmo. Sr. D. Antonio Fernandez y Garcia ha remitido al Sr. Gladstone la siguiente comunicacion:

«Honorable señor: Se proyecta elevar por varias corporaciones españolas a ese ilustre gobierno un mensaje solicitando se estudie la manera de restituir pronto a España la plaza de Gibraltar, segun conviene al decoro e ilustracion de ambos países.

«Con este motivo le ruego me diga confidencialmente si el gobierno británico admitirá para su estudio dicho documento.

«Recibid, etc.—ANTONIO FERNANDEZ Y GARCIA.»

SEGUNDA EDICION.

El reputado y distinguido juriscónsul Sr. D. Antonio Aparisi y Guijarro ha abierto su bufete en la calle de Claudio-Coello, núm. 13, cuarto segundo, Barrio de Salamanca.

Han producido bastante sensacion las frases pronunciadas por el señor ministro de la Gobernacion al contestar ayer al Sr. Moncasi, que apoyó la proposición de censura. El Sr. Candau hizo

constar que al venir al poder el actual gabinete se halló con una gran dificultad económica, y a la nivelacion ofrecida del presupuesto. «Examinó, decía el Sr. Candau, el presupuesto y encontró que aquella nivelacion ofrecida como escabel para cierto encumbramiento no era verdad; no era más que una esperanza que el tiempo se hubiera encargado de desvanecer. En esto, como en todo, este ministerio ha venido en busca de soluciones radicales; y comprendiendo que se había extraviado la opinion suponiendo que habría ingresos que no se realizarían, ha preferido decir la verdad y proponer tributos que si han producido excitacion aquí allá, tengo la seguridad de que al fin se reconocerá su bondad y necesidad.»

Dice un periódico radical que la diputacion provincial de Valencia se reunió ayer, y habiéndose presentado por algunos de sus individuos un voto de gracias al gobierno, fué desechado por una gran mayoría que se adhirió al manifiesto del partido progresista-democrático que representa el Sr. Ruiz Zorrilla.

Ante la eventualidad, que algunos creen muy probable, de una próxima disolucion de Cortes, debe recordarse que el periodo de cuatro meses, término mínimo que deben estar reunidas las actuales con arreglo a lo prescrito en el art. 3 de la Constitucion, concluirá el día 22 de este mes. Empezó el 14 de mayo, en que se constituyó el Congreso, y hasta el día 23 de julio, en que se suspendieron las sesiones, suman 72 días. Reanudadas despues el 2 de octubre, faltaban 48 días, que debían espirar el 18 del actual; pero como, segun declaraciones de la presidencia, no deben contarse los cuatro días que han estado suspendidas las sesiones, de aquí el que el término no espire hasta el día 22 del actual.

Dícese en Paris que el Sr. Guizot será nombrado representante de Francia en Londres.

Se ha verificado en Bruselas el matrimonio del príncipe Pedro Bonaparte con la señorita Riflin.

El domingo, dice un periódico, se verificó en Palma de Mallorca una reunion

republicana que negó la entrada en el local a un agente del gobernador que en el pretendía penetrar. Personado en seguida en el sitio de la ocurrencia el gobernador, acompañado del comandante de la guardia civil, penetró en la sala donde se verificaba la reunion, aprehendió a varios de los concurrentes y los puso a disposicion de la autoridad competente.

Ayer a las cuatro y media de la tarde se promovió una reyerta entre los presos y detenidos en el patio grande de la cárcel de Villó, resultando con una herida gravísima al calabocero que falleció al ser trasladado a la enfermería. El juzgado de guardia comenzó la instruccion de las primeras diligencias.

En la posada de la calle de la Aduana, núm. 17, se promovió ayer una reyerta entre dos individuos, de cuyas resultas quedó uno de ellos gravemente herido, el que fué llevado para su curacion a la casa de socorro del segundo distrito, y despues al hospital Nacional. El agresor quedó detenido.

La Independencia belga da como cierta la noticia de que el Sr. Ernesto Picardt va a ser nombrado representante de Francia en Bélgica.

«Leemos en el Eco de España: «Parece que S. M. la emperatriz Eugenia saldrá de Madrid por unos días a visitar algunas de sus posesiones. Fácilmente se adivina el motivo de esta pequeña excursion; pero las clases más elevadas de la sociedad madrileña no dejarán de ofrecer un recuerdo a S. M. el día 15, y un consuelo a la señora condesa del Montijo, tan digna por su caridad y sus virtudes del cariño que la profesan sus muchos y buenos amigos.»

Los señores condes de Orgaz han sufrido la desgracia de perder una hija, preciosa niña de corta edad.

Refiriéndose la Iberia a palabras que pronunció ayer a última hora en el Congreso el Sr. Martos, dice:

«Un orador cimbrio dijo ayer tarde en el Congreso que «este ministerio es un ministerio de broma». En labios de un federal, la especie no hubiera tenido importancia alguna; pero en boca de un monárquico, y tratándose de un ministerio nombrado por S. M. el rey y que

en una ocasion ha tenido el apoyo de toda la cámara, esclusos los cimbrios, se presta a desfavorables apreciaciones. En los círculos políticos se comentaba anoche como de irrespetuosa a la régia prerogativa y a la majestad de la cámara.»

Hoy recibimos los periódicos de Filipinas que alcanzan al 25 de setiembre, en cuya fecha la tranquilidad continuaba inalterable en todo el archipiélago y la salud publica era completamente satisfactoria.

El 22 de setiembre entró en el puerto de Manila el vapor Mindoro, conduciendo la correspondencia de Europa y los pasajeros siguientes:

D. Francisco Rodriguez del Rey.—Don Alberto Gonzalez del Campo.—D. Valeriano Marcos y Gomez.—D. Ignacio Redraro.—D. Joaquin Miranda y Miranda.—D. Juan Piqueras y de la Torre.—Don Francisco de la Rubia Lopez.

Durante la ausencia del segundo cabo de la capitania general de Filipinas se ha conferido dicho cargo al brigadier D. Bernardo Ruiz del Valle de Lanzarote.

En la Epoca de anoche leemos lo siguiente:

«Dicen los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla que si ellos triunfaran y fueran llamados a formar ministerio, se crearían dispensados de atender al resultado de los votos de censura, por estar demostrado que no hay ningun grupo con verdadera mayoría propia. Pero los zorrillistas no podrán triunfar sin el apoyo de los carlistas, y con arreglo al criterio de aquellos, no sabemos hasta qué punto deben influir los votos de enemigos irreconciliables de todo el régimen existente.»

Acaba de publicar el conocido editor Sr. Perez Dubrull el Calendario piadoso para 1872. Muchos años hace que el señor Dubrull viene publicandolo y en cada uno introduce mejoras que con justicia le valen el favor del público. En el de que nos ocupamos se encierra amena y cristiana lectura y gran coleccion de noticias curiosas, formando un volumen hermosamente impreso.

Las noticias de Lima, Perú, alcanzan al 14 de octubre. Estranjeros y perua-

parte aquella frente despejada y aquellos ojos de extraordinaria movilidad, pero en dónde? No lo sabía.

Entretanto José se había sentado, no en la mesa que ocupaba Mr. Verduret, sino en la contigua. Había pedido una copa de ajeno, y se disponía a tomarla lentamente.

—Hábla,—le dijo Mr. Verduret.

—Para empezar os confesaré, que no se pisa sobre rosas sirviendo de lacayo y ayudante de cámara a Mr. de Clameran.

—Al hecho, al hecho; ya te quejarás despues.

—Corriente. Pues ayer mi amo ha salido a pie, y como era mi obligacion, le he seguido. Ha ido al hotel del Arcángel, sin duda a la cita de aquella jama.

—Bien, le dijeron que había partido, ¿y despues?

—No quedó contento del todo, os lo aseguro, y ha vuelto a casa, donde Mr. Lagord le esperaba; y a fé mia que mi joven amo no tiene igual para jurar. Le preguntó Raul que tenía de nuevo para encolerizarse así, y mi amo puso: —«Nadal! que la muchacha ha desaparecido; que se nos escapa de entre las manos!»

—Entonces los dos han parecido inquietos, y Mr. Lagord dijo: —«¿Sabrá algo?»

—No sabe mas que lo que te he dicho,—dijo mi amo;—pero aunque no es nada, si se trasmite a oídos de un hombre listo, puede descubrir la huella de la verdad.»

Mr. Verduret sonrió como hombre que podía apreciar los temores de Mr. de Clameran.

—Veo que tu amo no carece de inteligencia,—dijo.

—Entonces Mr. de Lagord se puso verde, y dijo: —«Pues si es así hay que deshacerse de esa muchacha.»—Pero mi amo se encojió de hombros y se echó a reir.

—«Eres un necio,—le contestó.—Cuando le estorba a una mujer de ese género se desembaraza uno de ella administrativamente.» Esta idea les ha hecho reir mucho.

—Lo creo. Solo que tiene la desgracia de ocurrirle tarde para ponerla en ejecucion. Ese nada que tenía Mr. de Clameran que llegase a oídos de un hombre listo, ha llegado ya. Sin embargo, como no quiero que esos canallas embrollen

mi juego, será preciso avisar a la oficina de vigilancia.

—Ya está hecho,—repuso el criado José,—y si ellos pasan algun aviso os lo comunicarán.

Con febril curiosidad escuchaba Próspero estas revelaciones y cada palabra era para él un rayo de luz. Ahora se explicaba el fragmento de la carta de Gypsy y se decía que aquel Raul en quien había tenido tanta confianza, no podía ser mas que un miserable, y mil circunstancias desapercibidas hasta entonces venían a sonrojarse por haber estado tan ciego.

El criado entre tanto proseguía: —Ayer, despues de comer, mi amo se ha engalanado como un novio, se ha peinado, rizado y perfumado, ha pedido el carruaje y le he conducido a la calle de Provenza en casa de Mr. Fauvel.

—¿Cómo!—esclamó Próspero,—despues de sus palabras insultantes el día del robo ha tenido la audacia de presentarse allí!

—Sí, señor, y la ha tenido para estar toda la noche hasta las doce, con harto pesar mio, porque en el pescante me he puesto como una sopa.

—¿Y qué aspecto tenía al salir?—preguntó Mr. Verduret.

—El aire menos satisfecho que al llegar. Cuando dejé mi caballo arreglado en la cuadra subí a ver si me necesitaba y encontré su puerta cerrada ya y me despedí con mil improperios.

Y para soportar esta humillacion el Sr. José tomó un sorbo del líquido que tenía delante.

—¿Y eso es todo?

—Ayer sí. Esta mañana mi amo se ha levantado tarde y de mal humor. A medio día el otro, Mr. Raul, ha llegado hecho un basilisco, y han empezado a disputar, pero de un modo que los tíos de la calle no hubieran hecho mas. Ha habido un momento en que se han agarrado y yo he temido que mi amo iba a estrangular a su amigo; pero este ha sacado de su bolsillo un puñalito y el otro ha tenido miedo y ha soltado la presa.

—¿Y qué decían?

—«Ah, patron! Hablaban inglés los muy tunantes y nada he comprendido; pero estoy cierto de que reñían por dinero!»

—En qué te fundas?

—En que durante la esposicion Universal aprendí como se decía dinero e,

mite siempre las esperanzas del médico; y la afirmacion tan energética de Mr. Verduret derramó una luz de esperanza en el sombrío dolor de Próspero.

—¡Oh!—murmuró,—si pudiera creerlo!

—Creedme, porque yo no me engaño nunca. Vos no habeis adivinado como yo las torturas de esa joven que lucha entre su amor y algo que ella cree su deber. ¿Vuestro corazón no se ha estremecido con las frases de su despedida?

—¡Me amas!—res libre y huye de mí!

—¿Libre? No tal; ¡al devolveros vuestra palabra obedecia sin duda a una voluntad superior, irresistible se sacrificaba no sabemos por qué, pero ya lo sabemos, y el secreto de su sacrificio nos dará el de la intriga de que sois víctima.

A medida que hablaba Mr. Verduret, Próspero sentía disiparse su resistencia y la confianza en aquel hombre volvía poco a poco.

—¡Si digerais la verdad!—murmuró.

—¿Por qué obstinaros en cerrar los ojos a la evidencia? ¿No habeis comprendido que Magdalena sabe el nombre del ladrón?

—¡Imposible!

—No lo dudeis; ¡pero ese nombre de venguro no hay poder humano que se lo arranque! Os sacrifico, pero se sacrifico ella también.

Próspero estaba vencido, pero no podía, sin que el corazón se desgarrase, abandonar aquel salon donde había encontrado a Magdalena.

—¡Ah!—esclamó estrechando la mano de Mr. Verduret;—¡os pareceré insensato, ridiculo, pero no podeis saber todo lo que sufro!

El hombre de las patillas rubias bajó tristemente la cabeza, y por un momento su espresion cambió, sus ojos se velaron y su voz tembló.

—Lo que sufris,—dijo,—yo lo he sufrido. Como vos, he amado. Durante tres años he estado a los pies de la mujer amada; de repente un día me abandonó, a mí que la adoraba, para arrojarse en brazos de un hombre que no la quería, que la despreciaba. Entonces, como vos ahora, quise morir. ¡Desgraciado! ni lágrimas, ni súplicas, pude volverla al lado mio; la pasion no azona y amaba a otro.

—¿Y a ese otro, le conocisteis?

—Le conocí.

—¿Y no os habeis vengado?

—No tal,—repuso Mr. Verduret.—Y con acento singular añadió: —«La casualidad se ha encargado de mi venganza!»

Durante algunos minutos, Próspero guardó silencio.

—Estoy decidido,—repuso al fin.—Mi honor es un depósito del que debo cuenta a mi familia y quiero a todo trance rehabilitarme. Disponed de mí.

Aquel día, Próspero, fiel a su palabra, y conforme al deseo de su protector, vendió su mobiliario y dirigió a sus amigos una carta en la que anunciaba su partida a San Francisco de California. Sin embargo, aquella noche se instaló con su amigo Mr. Verduret en el hotel del Arcángel del barrio de San Miguel.

Mad. Alejandra les había dado la habitación mas linda, fea sin embargo si se comparaba con la coquetona vivienda de la calle de Chaptal.

Próspero no estaba en estado de apreciar la diferencia. Tendido en el sofá, repasaba los sucesos de aquel día y encontraba singular gozo en su soledad.

A las once, sintiendo la cabeza pesada, abrió la ventana y una ráfaga de viento se la hizo cerrar, despues de haber agitado violentamente las cortinas y haber hecho entrar revoloteando un papel en la estancia.

Maquinalmente Próspero cogió aquel papel y le examinó.

La letra era de Nina Gypsy, no había medio de engañarse; era un fragmento de una carta desgarrada, y si las frases truncadas no daban un sentido completo, dejaban al menos vagar la imaginacion por el campo de las suposiciones.

Hé aquí exactamente el fragmento: —..... de Mr. Raul he quedado in..... —..... tramado contra él; pero jamás..... —..... advertir a Próspero y entonces..... —..... mejor amigo..... —..... mano de la señorita Mag.....

Próspero, como ya se comprende, no durmió aquella noche.

IX.

No lejos de Palais Royal en la calle de Saint-Honoré, y con una muestra que tiene este lema: «A la buena fe» hay un establecimiento, medio café, medio restaurant, muy frecuentado de los habitantes de aquel barrio.

En este modesto café, al día siguiente

nos hacian provision de viveres por los tres dias de elecciones porque temian que durante ellos no podrian salir a la calle. Estando prohibida la presencia de tropa durante las elecciones, el gobierno estaba transformando los soldados en policia. Prado es el candidato popular, y Echenique el del gobierno. En las islas Lobos se han encontrado grandes depositos de guano.

El rey de Suecia ha salido de Stokholm para Noruega. El ministro de marina, conde de Platen, ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros.

Un despacho de Roma dice que las aguas del Tiber, que amenazaban desbordarse del cauce, empiezan a decrecer.

La Gaceta de Alemania del Norte dice que el cambio de personas que se ha verificado en las regiones ministeriales de Austria no alterarán las relaciones amistosas que existen entre este imperio y Alemania.

Al contestar a una diputacion de la sociedad de literatos que iba a despedirse de él, el ex-ministro austriaco, baron de Beust, ha dicho que continuaba sirviendo al Estado, para lo cual habia aceptado el cargo de embajador en Paris, porque tenia certidumbre de que su sucesor continuaria tambien la politica que el habia inaugurado.

Las noticias de Versalles desmienten terminantemente los rumores de que el gobierno prepara proyectos de reforma electoral y sobre otros asuntos que tocan a la Constitucion.

Dice un periódico de Nueva York: «Las mujeres de los mormones han hecho una gran demostracion en favor de sus maridos y de la poligamia Hawkins no ha sido sentenciado aun. Hay probabilidades de que se rebelarán si arrestan a Brigham Young.»

Por la via de Nueva York recibimos las siguientes noticias de Cuba. No se tenian en la Habana informes de operaciones militares de importancia, exceptuando la muerte de 3 rebeldes y la del coronel Sarria, por la columna de Montaner, cogiéndoles además 15 armas y 6 caballos, y destruyéndoles campamentos, provisiones y utensilios.

A una seccion de voluntarios de caballeria de Chorrera Brava, reconociendo los montes de Managua y Figueras, se le presentó el prefecto D. José Echeandia, con tres blancos y siete muleros y niños, trayendo ocho armas blancas y tres caballos. En dicho destacamento se han presentado dos hombres útiles y uno en el de Neiva. Han sido

presos en la Habana Antonio Socarrás, segundo de Carlos Garcia, José Perfecto Lopez y un mulato. Hicieron armas contra la policia, por lo cual esta hirio a Socarrás. A Garcia se le encontró en el bolsillo un despacho de la junta auxiliadora de Nueva-York.

La suscripcion abierta en la Habana para socorrer a los necesitados de Chicago produjo el primer dia 4150 pesos.

Recibimos por la via de Nueva York noticias de Chile. El presidente ha tomado posesion. Los ministros son nuevos y desconocidos en politica, pero gozan de popularidad personal. En Valparaiso hubo un fuego desastroso. Habia terminado por completo la insurreccion de Araucania.

La Epoca dice que de los siete firmantes de la proposicion de censura al gabinete, hay seis cesantes que estaban empleados en el anterior ministerio.

En la exposicion de Valladolid han obtenido las tres primeras medallas en la seccion de Bellas-arte, los señores D. Justo Maria de Velasco, D. José Martí Alonso y el aventajado paisajista, discipulo de Haes, D. Vicente Rodriguez Ibañez.

El Sr. D. Angel Gamayo, escritor apreciable, nos ruega hagamos público que no tiene ninguna participacion ni responsabilidad en lo que se redacta en las revistas teatrales el Proscenio y la Escena, no habiendo dado su consentimiento para que se publique escrito alguno con su nombre.

Dice el Argos: «Se confirma la exactitud de las advertencias de la Discusion. Corren rumores de haber decidido los radicales, en el caso de fracasar en las Cortes, acudir a otros medios más eficaces, a su juicio, para reconquistar el poder que a toda costa necesitan. Háblase de la visita de un personaje a Alcalá de Henares y de otros pasos preliminares iniciados en Madrid y provincias. Bueno será que lo sepa el ministro de la Guerra.»

Dos cosas, dice el Debate, están llamando la atencion en la batalla que los radicales presentan al gobierno: una cosa, que el Sr. Zorrilla, para salvar las instituciones, se alie a carlistas y federales: otra cosa, que el Sr. Nocedal, que no tiene confianza en las doctrinas que los radicales emitieron sobre la Internacional (en prueba de lo cual votó como todo el mundo sabe), se disponga a contemporizar con estas doctrinas cuando sus autores las practiquen en el poder.

Dice la Epoca: «En nombre de algunos rentistas es-

pañoles hemos recibido una carta suscrita por el Sr. Fernandez Cadorniga, en que se dice que si los representantes de los acreedores extranjeros van a ser convocados por la comision general de presupuestos, no serán de peor condicion los rentistas españoles, a quienes tambien deberá oirse acerca del aumento de imposicion que va a pesar sobre ellos. En la carta se dice, y es verdad, que tan firme, tan valdero y tan igual es el derecho de los españoles como el de los extranjeros. Y que tratándose del honor, del crédito, del porvenir y de los intereses que se rozan con nuestra patria, bien merecen los españoles ser oídos sobre materias que a todos importan.»

Hablando de la proposicion de censura presentada por los radicales, dice un colega: «Hemos visto acusado al ministerio, no de hechos concretos que condenen su política, sino de que no representa una fuerza numérica suficiente para sostenerse en el Parlamento por el apoyo de sus amigos, y lo primero que tienen que hacer los que le combaten es concertar alianzas con los republicanos y con los carlistas, sin cuyo auxilio nada podrian hacer.»

Ya hemos dicho que el consejo de ministros se ocupó anteaer de la cuestion de Cuba, y parece que acordó enviar cuantas fuerzas sean necesarias y poner a las órdenes del capitán general jefe, militares que secundan activamente sus medidas y den rápido impulso a las operaciones. El ministerio, segun parece tiene el propósito de no perdonar nada para que la actual campaña de invierno sea decisiva.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 13. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 56-85. El 5 por 100 id. a 94-30. El 3 por 100 español interior a 29-1/4. El 3 por 100 idem exterior a 33-1/2. Londres, 13.

A primera hora se cotiza en la Bolsa: El 3 por 100 español a 32 5/8. Roma, 13.

Se considera sin fundamento alguno el rumor de que el Papa haya manifestado la intencion de abandonar esta capital.

Paris, 13. La «Patrie» asegura que, a consecuencia de las entrevistas que han mediado entre los ministros y los di-

rectores del Banco de Francia, se ha tomado el siguiente acuerdo. Se elevará al doble el capital del Banco.

El gobierno propondrá a la Asamblea que autorice la circulacion de 3000 millones de francos en billetes de dicho establecimiento de crédito. Se ratificará la disposicion mediante la cual se permitió al Banco emitir billetes de 20 francos.

Londres, 13. En la Bolsa se cotizan: El consolidado inglés, a 93 1/8. El 3 por 100 francés, a 55. El 3 por 100 español a 32 5/8. El premio del empréstito español es de 2 a 2 1/8. Viena, 13.

El gabinete húngaro se ha declarado favorablemente al Sr. Lonyay para que suceda al Sr. Andrássy en el ministerio.

Bruselas, 13. La Independencia belga dice que el Sr. Asquerino ha ido al Haya para despedirse de aquella corte, habiendo sido aceptada su dimision de representante de España en Bélgica y en los países bajos.

La comision de presupuestos aprobó anoche el impuesto de 10 por 100 a las tarifas de ferro-carriles.

Los sagastinos en su reunion de anoche acordaron que hablen en contra de la proposicion de censura los Sres. Guillon, Acuña y Lafitte en los turnos en que los indicamos; y es probable que el Sr. Sagasta tenga que terciar en el debate para alusiones personales. Tambien hablará el Sr. Ruiz Zorrilla. A la reunion asistieron unos cincuenta y tantos, presidiendo el Sr. Sagasta. Duró desde las diez a las once y media y solo se ocuparon de la cuestion del dia.

La comision de presupuestos se reúne esta noche para tratar del 18 por 100 imponible a la renta.

Al Sr. Silveira, que consume el primer turno en contra del dictamen relativo al Banco de Paris, contestará en defensa del dictamen el Sr. Garcia Gomez. El segundo turno en contra lo sostendrá el Sr. Fabié, a quien contestará el Sr. Capdepon y en tercer turno hablarán el señor Trolles en contra y el Sr. Camacho en pró. Terminada la discusion de la totalidad, se discutirán los artículos y las enmiendas a ellos presentadas.

El Sr. Sagasta se propone que desde mañana se abra mas temprano la sesion para evitar el que concluya a hora tan avanzada. De esperar es que los señores diputados contribuirán con su puntualidad a este buen propósito.

El acto de condecorar al Sr. Thiers con el Toison de Oro se verificará el jueves próximo. Los caballeros de la Orden que asistirán a esta ceremonia serán el duque de Osuna, el príncipe de Ligne y el Sr. Guizot.

La sesion del Congreso de hoy fue abierta a las dos y media de la tarde por el Sr. Sagasta, y quedó aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Rech rogó a la mesa que se abrieran las sesiones a las dos, que se tuviera más cuidado en el extracto oficial del Congreso y en el Diario para que consten las palabras que pronuncian los diputados, como las pronuncia, das ayer, calificando al actual Gobierno por un diputado que ha sido ministro; y por último que se discutiera el contrato del Banco de Paris, no fuese que viniera un Gobierno fuerte a sustituir al actual que influido fuertemente, evitase esa discusion.

El Sr. Presidente dijo que desde mañana empezarian las sesiones a las dos en punto, y que para no dificultar ninguna discusion, proponia que se celebrasen dos sesiones diarias, una de cuatro horas por las tardes, dedicadas a las discusiones políticas, y otra de tres por las noches, que se destinarian a la del Banco de Paris y los presupuestos, que pronto estarian sobre la mesa.

El Sr. Figueras observó que el señor Olózaga, mientras fue presidente, abrió las sesiones a las dos en punto, sin que faltasen diputados. En cuanto a las palabras del Sr. Rech, las criticó, por creerlas hijas de un ministerialismo exagerado, y no de su celo, porque en este caso las habria pronunciado hace tiempo.

El Sr. Martos sostuvo el sentido de las palabras en la sesion anterior, y las repitió.

El Congreso acordó desde hoy celebrar dos sesiones, empezando a las nueve de la noche.

Varios señores diputados presentaron diferentes exposiciones. El Sr. Lopez (D. José M.) preguntó sobre el reglamento de los médicos de baños, contestándole el señor ministro de la Gobernacion que tendria presente su indicacion.

El Sr. Corechado pidió al gobierno el expediente sobre el aplazamiento de la ley de ayuntamientos de Puerto-Rico y las instrucciones secretas que haya llevado el capitán general Sr. Pulido. El señor ministro de Ultramar dijo que las instrucciones eran las que recibió del anterior gabinete, y que respecto a la cuestion de la ley de ayuntamientos, el gobierno esperaba conocer los informes del capitán general.

Tomóse en consideracion y pasó a las secciones una proposicion del Sr. Escudé

de estar en libertad Próspero, aguardaba a Mr. Verduret que le habia dado cita en aquel sitio a las cuatro. Daban las cuatro y Mr. Verduret, que es la puntualidad misma, se presentó a un más colorado que la vispera; pero con el aire más satisfecho de sí. En cuanto el mozo se alejó, después de haberles servido. —Y bien... dijo a Próspero. ¿Están lespachadas nuestras comisiones? —Si señor. —¿Habéis visto al dueño de los trajes? —Ha leído vuestra carta y lo que pedís estará mañana en el hotel del Arctangel. —Entonces, todo va bien. Yo tampoco he perdido mi tiempo y traigo buenas noticias. El café donde pasaba esta escena, está casi siempre desierto a las cuatro de la tarde, porque la hora de los almuerzos ha pasado y la del café y las copas no ha llegado aun. Así pues, Mr. Verduret y Próspero, podian hablar sin miedo a los curiosos. Mr. Verduret habia sacado su cartera, aquella cartera encantada que parecia suministrarle medios maravillosos y tener una respuesta para cada pregunta. —Mientras llega uno de nuestros emisarios, a los que he dado cita aqui, hablémos un poco de nuestros negocios. Ocupémonos ante todo de Mr. de Lagord. A este nombre, Próspero no protestó como habia hecho la vispera. Semejante a esos insectos que una vez introducidos en el tronco de un árbol le corren en una noche, la sospecha, una vez posesionada de nuestro corazon, carcome las más fuertes creencias. La visita de Lagord, el fragmento de la carta de Gypsy, habian inspirado a Próspero dudas que en poco tiempo se habian fortificado. —¿Sabéis, mi querido amigo, —repuso Mr. Verduret, —de qué país es ese joven que se llama vuestro amigo? —Del país de Mad. Fauvel, de San Remy. —¿Estáis seguro? —Perfectamente: no solo se lo he oido decir a él sino a Mr. Fauvel y a su mujer que ha hablado mil veces de su pariente la madre de Lagord a quien amaba mucho. —¿De modo que en ese punto no hay duda ni error posible?

—No por cierto. —Pues ¡hé aqui dónde empieza ya lo original! Y empezó a silbar como entredientes, que era en el señal de satisfaccion suprema. —¿Qué es lo singular, caballero? —Lo que sucede, —repuso Verduret sin poder disimular su alegría. —Es una ciudad encantadora San Remy: seis mil habitantes... calles deliciosas... buenos hoteles... fuentes abundantes y gran comercio en carbon y tejidos de seda... Próspero estaba muerto de impacion. —Por favor, señor! —¿Es para que veais que la conozco, que hay noticias auténticas. Un arco de triunfo romano que no tiene igual, un mausoleo griego... pero ni el menor Lagord. San Remy es la patria de varios hombres célebres, pero no la de vuestro amigo. —Sin embargo, caballero, yo tengo pruebas... —Las pruebas se improvisan y los parientes tambien. Vuestras creencias son vagas y las mías son positivas. Mientras vos os desesperabais en la prision, yo disponia mis baterias y tengo ya municiones para romper el fuego. He escrito a San Remy y tengo respuestas. —¿Me las comunicareis? —Paciencia, joven, —dijo aquel hombre hojeando su cartera. —Hé aqui la primera; número uno. Salud: el estilo es oficial. Y leyó: «Lagord, antigua familia originaria de Milan, vive en San Remy desde hace un siglo. —¿Lo veis? —Dejadme acabar. Y prosiguió: «El último Lagord, Julio Renato Enrique que llevaba con derecho probado título de conde, casó en 1829 con la señorita Rosalia Clarisa Fontanet, y ha muerto en 1848 sin heredero varon, dejando tan solo dos hijas. Consultado el registro civil no hace mencion de ninguna otra persona de apellido Lagord en todo este partido municipal. —Y bien, ¿qué decís de estos informes? Próspero estaba anonadado. —Entonces, ¿por qué Mr. Fauvel trata a Lagord como a sobrino? —Como a sobrino de su mujer, dirá-

—Pero examinemos la nota número dos, que no es oficial, pero que arroja gran luz sobre el asunto. «Julio Renato Enrique, último de su nombre, murió en San Remy en 1848, en un estado casi miserable, porque su buena fortuna la consumió en el ensayo de una fábrica modelo; no ha dejado hijos, pero sí dos hijas, la una es institutriz en Aix, y la otra casada con un negociante en Orgeou. La viuda, que habita una modesta casa en la aldea, puede decirse que vive de las liberalidades de una parienta rica que vive en Paris, mujer de un banquero. No se conoce ninguna otra persona en la provincia del apellido de Lagord. —Aquí está todo, ¿creéis que no es bastante? —Os juro, señor, que no sé al estroy despierto! —Lo comprendo. Sin embargo, tengo que haceros una observacion. Personaso vagabos pudieran decir que nada se opone a que la viuda Lagord, después de viuda, haya tenido un hijo natural y le haya puesto su nombre; pero esto se destruye por la edad de vuestro amigo, que son veinticuatro años, y hace meses de veinte que Mr. de Lagord murió. No habia nada que replicar. —Entonces, —dijo Próspero, —¿quién es Raul? —Lo ignoro. Es mas difícil averiguar quien es, que convencerse de que no es quien asegura. Sólo un hombre podia decirnos quien es, y ese no lo dirá. —¿Quién? —Mr. de Clameran. —Siempre me ha inspirado invencible repulsion, ¡Ah! si pudiéramos tener la historia de ese... —Ya voy reuniendo algunas notas que me suministra vuestro padre, que conoce bien a la familia Clameran; pero aun son vagas, las tendré mejores. —¿Qué os ha dicho mi padre? —Nada favorable. Hé aqui el resumen de sus noticias: «Luis de Clameran nació en el castillo de este nombre, cerca de Tarascon; tenía un hermano mayor llamado Gaston, y en 1842, a consecuencia de un lance en que tuvo la desgracia de matar a un hombre y herir a otro, tuvo que espatriarse. Era un joven leal, franco y generoso, a quien amaba todo el mundo, mientras que Luis, por el contrario, era un muchacho de malas inclinaciones. A la muerte de su padre, Luis vino

de París, y en menos de dos años devoró no solo su patrimonio sino el de su hermano desterrado. »Arruinado, acosado de deudas, se hizo soldado de Luis de Clameran, y tan mal se portó en el regimiento que fué enviado a las compañías de disciplina, y a su salida del servicio se le pierde de vista, y lo único que se sabe es que vivió sucesivamente en Inglaterra y en Alemania. »En 1865 aparece en Paris. Estaba en la última miseria y frecuentaba la peor sociedad, cuando supo de repente que su hermano Gaston regresaba a Francia. Este habia hecho fortuna en Méjico, pero era activo, joven aun y venia a comprar en Oloron una fábrica de fundicion de metales que se vendia. Hace seis meses que murió en brazos de su hermano Luis, y esta muerte dió a este una fortuna inmensa y el título de marqués. »Próspero reflexionaba. Veinticuatro horas hacia que Mr. Verduret trabajaba a su vista, y como él, iba aprendiendo ya a sacar deducciones de cualquier hecho, como él los agrupaba y de aqui surgian sospechas mas o menos probables. —De todo eso resulta, —dijo por fin, —que Mr. de Clameran estaba en la mayor miseria cuando yo por primera vez le apercebi en casa de Mr. Fauvel. —Es evidente. —Y poco después llegó Lagord de su provincia? —Es verdad. —Y un mes después de su llegada, Magdalena me retiró su amor. —Ya veo que os vais dando cuenta de los hechos. —Y se interrumpió a la vista de un nuevo parroquiano que entraba en el café. Era un criado de buena casa; bien peinado, bien afeitado, con sus patillas negras, sus botas con campana amarilla, su chaleco encarnado y su levita. Después de una rápida mirada que dirigió en torno suyo, encaminóse a Mr. Verduret. —Y bien, maese José Dubois, ¿qué ocurre? —le dijo éste. —¡Ah, patrón! no me habléis. ¡Esto es quemarse vivo!

Toda la atencion de que Próspero era capaz estaba concentrada en el recién llegado. Parecía conocer aquella fisonomia, y hubiera jurado haber visto en al-

der sobre construcción de un ferrocarril de Manresa. El Sr. Rojo Arias apoyó su proposición incidental pidiendo que el gobierno vele por el prestigio de los intereses y decoro de los funcionarios de la administración pública.

El orador hizo constar que los diez mil rs. procedentes de una manda testamentaria de que se habló días pasados los destinó al mantenimiento de los presos pobres del Saladero, en calidad de reintegro por el ayuntamiento al que correspondía acudir a esa atención.

El Sr. Torrecilla declaró que escitaba al Sr. Topete y á todos los que con él fueron ministros, para que digieran cuanto había con relación á la cuestión de Ultramar, porque así se confundiría á los que calumnian.

El Sr. Topete lamentó que se le citase para un debate tan difícil en momento tan inesperado, y dijo que él trataría la cuestión en su fondo cuando á ella se le provocase, y que solo había de consignar que él confió siempre en la fuerza y el patriotismo de España para salvar á Cuba y nuestro decoro, y que de la misma opinión que él era, dentro del gabinete, el Sr. Becerra.

Ha llamado la atención en los círculos políticos el artículo que hoy publica el periódico progresista La Prensa bajo el título de La primera piedra.

